



## 葬儀ワンポイントアドバイス その1

コレは  
聞いておきたい！



## お通夜料理の取り方（目安）

が50人」の規模予想の  
お通夜の場合、果たして  
何人前の料理を手配すれ  
ばよいと思いますか？先  
の人数を単純に足し算す  
ると75人になるので、  
75人分と考えがちです  
が、たいていの場合それ  
では多すぎます。確かに  
遺族・親族と手伝いの  
方々はその日の夕食にも  
なるので、その人数分が  
必要になりますが、会葬  
者に関してはその振る舞  
いの場に寄る方もいれば  
寄らない方もいるし、沢

「規模に応じた適切な通夜料理の取り方」となります。ただしこれはあくまでも目安で、その土地柄や団体ごとに「振る舞いの場に寄る方が比較的多い」とか「比較的よく召し上がる」といった会葬者の傾向があります。その際は「会葬者の予想人数×50%」ではなくく「60%」とか「70%」にする必要もあるかと思います。そういった傾向はその土地や団体の葬儀を担当する経験値の高い葬儀社だとより的確なアドバイスが可能になります。実際には、お料理の量だけでなく、予想される会葬者を受け入れる振る舞いの場の大きさや、会葬者の流れなども考慮に入れる必要があります。導線が悪かつたり、会場が狭く立ち寄る方が少なければ、会葬者の予想は正



しかもお料理も無駄になつたりします。各式場やお寺ごとに経験値の高い葬儀社を選ばると無駄の少ない手配が出来ると思います。かつては『葬儀で出される料理なんて美味しくない』と言われておりましたが、近年では仕出し料理屋さんも努力していることもあり、お通夜料理もご葬儀の料理もとても美味しいくなっています。

当組合では、皆さまが直面するご葬儀の際に感じる不安や疑問などを少しでも解消できるような情報を発信していかなければなりません。

故人の配偶者とお子さん2人の場合には、従来7千万円あつた控除額が4千2百万円に減つてしまい4千2百万円以上の遺産があつたら、申告が必要になつてしまふのです。相続税の申告に使われる土地1m<sup>2</sup>あたりの評価額である路線価は、世田谷区役所のところで4万円（平成25年度）です。基礎控除額が4千2百万円の場合には、ここに100m<sup>2</sup>（約33坪）以上の土地を持つていたとすると、それだけで相続税の対象になる計算です。これだけ見ても、多くの方にとって相続税は身近な税になるということがわかります。

ところで、相続税の申告をする際には、故人の自宅など一定の土地について、課税評価額を20%

もあります。ですから、自宅が相続するという場合には、これまで通り、相続税を納めなければならなくなるというケースは少ないので(全部相続した配偶者が亡くなつた時には相続税を納めることになるでしょう)。

相続税は、これらの特例を上手に使うことと生前の対策が重要です。実際に相続が発生してからできる節税策もありますが、やはり生前に一工夫しておくことが一番の対策です。例えば万が一の際に予想される相続税が今入っている保険金で賄える範囲なら、それで払うと割り切つてしまふのも対策と言えるかもしれません。一度計算してみることをオススメします。

100

もあります。ですから、自宅が相続するという場合には、これまで通り、相続税を納めなければならなくなるというケースは少ないので(全部相続した配偶者が亡くなつた時には相続税を納めることになるでしょう)。

相続税は、これらの特例を上手に使うことと生前の対策が重要です。実際に相続が発生してからできる節税策もありますが、やはり生前に一工夫しておくことが一番の対策です。例えば万が一の際に予想される相続税が今入っている保険金で賄える範囲なら、それで払うと割り切つてしまふのも対策と言えるかもしれません。一度計算してみることをオススメします。

常」のお話です。大乗仏教では、最も大事な三法印という言葉があります。それは、「諸法無我」と「涅槃寂靜」とこの「諸行無常」です。諸行とは万物。無常とは、はかないことなのかもしませんが、つまりはとどまらないことであると言つております。

この世の一切の現象、宇宙にあるすべてのものは「一秒たりとも今

(空海)との説もあるようですが、今は不明になつてゐるようです。

色は匂へど 散りぬるを  
我が世誰そ 常ならむ

有為の奥山 今日超えて  
浅き夢見じ 酔ひもせず

これを私なりに自己訳をしてみました。「よい匂いのするお花が咲いてもいつかは散ってしまうもので、この世の中で不变なものなどありません。人生はいろいろなことがおきるもので、目の前のことにとらわれ(執着)なれば、安らかな境地に達するであろう。」

最後に「祇園精舎の鐘の声」の祇園精舎は今から約2千5百年前にお釈迦様「ブツダ(目覚めた人)」が説法をされた場所のこととで、そこには鐘はありませんでしたが今世紀に入つてから祇園精舎に日本

り、現代社会における死に関する重要な役割を担つてゐるといふことができます。遺言書を作成することによって、遺言者の財産をスムーズに相続人らに承継させることができますし、相続人間の紛争を防止することにもなります。遺言は、日常用語としては「人が死に際して残す言葉」と理解されています。しかしながら、法律用語としては「死に際して身分上あるいは財産上の法的効力を発生させる目的で行う意思表示」という意味で使われています。そして、遺言は法律の定める方式に従つてなされなければなりません。民法では、普通方式として自筆証書遺言、公正証書遺言、秘密証書遺言の3種類、特別方式（死亡の危急に迫った場合等の方式）として一般危急時遺言等4

し、押印することで有効な遺言の作成ができます。しかしながら、自筆証書遺言は、公正証書遺言に比し、遺言能力（遺言の内容及び法律効果を理解できる能力）に紛争が生ずることや偽造・変造されたりする危険があります。自筆証書による遺言に要求されている方式は、自分で遺言の内容の全文と日付及び氏名を書いて、署名の下に印鑑を押捺しなければならないということです。そして、通常は封書に入れて封印されていることが多いと思います。自分で書かなければなりませんので、ワープロ等による遺言は無効です。また、必ず日付が記載されなければなりません。こうした遺言の要式を法が厳格に定めているのは、遺言の内容を明確にし、偽造・変造から、自分で文書を書くことがで

て、検認の請求をしなければなりません。検認を受けるまで、遺言書（封印されている場合）は開封してはいけません。検認手続は、家庭裁判所が遺言書を開封して相続人に遺言書を確認等してもらう手続です。検認手続を経た自筆証書遺言は、不動産登記手続や預金の解約等に使用することができます。せつかく自筆証書遺言を作成したのに、法的要式を満たさずに無効になってしまわないようにして下さい。また、遺言はいつでもその全部または一部を取り消すことができ、一番新しい日付のものが有効となります。ですから、いつたん遺言書を作成しても、内容を変更したい場合は新しく遺言を作成することができます。残されるご家族のために遺言書の大切さを知つ

遺言書の大切さ

皆さんも耳にした事があると思  
いますが、鎌倉時代に成立したと  
されている平家物語の一節に「祇  
園精舎の鐘の声、諸行無常の響き

「歌は歌」という  
ものがあります。  
す。これは無常觀をあらわ



皆さんこんにちは。今日は、遺言についてお話をします。

「ここでは、一般的に最も活用されていると思われる自筆証書遺言について説明します。自筆証書遺言は、7種の遺言方式の中でも最も

(公正証書遺言等)を選択することになります。そして、公正証書遺言を除く遺言は、遺言者の死亡後遅滞なく、その保管者